

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 26 de Marzo de 1900

Núm. 2632

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

Resetas Cént.

Suma anterior.	397	50
D. Salvador Domingo, Pbro. Cura Economo de Burriana.	2	00
José Monserrat, Presbítero, Beneficiado de id.	2	00
Cipriano Temprado, Pbro. Organista de id.	1	00
Juan Figuerola, Presbítero, Coadjutor de id.	1	00
Francisco Figuerola, Pbro. Beneficiado de id.	1	00
R. A. Pbro. de id.	0	50
Carlos Enrique, Presbítero, Beneficiado de id.	1	00
Vicente Ortiz, Presbítero, Beneficiado de id.	1	00

Suma y sigue. 407 00

En nuestra lista anterior debe decir D. Victorio Martí y D. Enrique Martí, en lugar de los nombres que por equivocación aparecieron

## ¡¡Barbaros!!

Entre otras series de crímenes y atropellos, que he visto publicados en diferentes estadísticas, la que más honda impresión ha causado á mi alma, ha sido la del número horroroso de criminales precoces que brillan en estos tiempos de civilización y de progreso.

A cifras considerables asciende el número de niños criminales, que apenas tienen razón suficiente para discernir lo bueno de lo malo, y se embrutecen en estos repugnantes crímenes, creciendo su número de una manera espantosa y tomando España cartas en tan repugnantes y malvados hechos, merced á los

gobiernos liberales, que vienen sucediéndose como por encanto, los cuales monopolizan la enseñanza, secularizan la cátedra, dan rienda suelta á la prensa liberal ó anticatólica y dejan correr libre é impunemente por nuestro fértil suelo las corrompidas aguas de ese cenagoso torrente de ideas disolventes y depravadas pasiones, que inficionan con sus pestilentes miasmas toda la atmósfera social.

Muchos años llevamos de vida con estos gobiernos, y otros tantos vive nuestra patria apartada de Dios, sufriendo una educación que casi podemos llamarla atea. Y el crimen con sus enormes cifras, la moral sin Dios, la ley sin justicia y la revolución de las ideas en el terreno de la Filosofía, nos ponen de manifiesto, cuales son los frutos del maldito liberalismo desde que, por desgracia nuestra, se ha entronizado en esta desventurada nación.

Los gobiernos de hoy se han empeñado en hacer todos los esfuerzos posibles para que desaparezca de nuestro pueblo todo sentimiento católico, pretenden acabar con la fe y la religión, y para ello han creado escuelas laicas, confiando la educación de nuestra juventud á hombres incrédulos y disolutos, á fin de que, inculcando el error y el vicio, contaminen con sus perversas doctrinas el espíritu de la nación.

Mirad la sociedad que se hunde; fijaos en las populosas ciudades y observaréis con dolor, cuan fría se mantiene la fe, cuan extraviada la moral y cuan corrompidas las costumbres. Veréis asimismo apagadas las creencias, trastornados los sentimientos, gastada la juventud por los vicios, buscando en públicos espectáculos el halago de los sentidos, entregada á pasatiempos escandalosos y á los vicios y crímenes más detestables.

Hoy el maestro en la escuela, y el periódico, la novela y la escandalosa revista abortan en sus páginas todo género de licencias y de sentimientos innobles, y el inexperto joven y la sencilla doncella tragan aquel veneno que después tienen que vomitar, sufriendo la nación y la sociedad esos estragos que horrorizan, esas luchas que vemos todos los días, y esa sarta de crímenes que observamos en nuestra estragada juventud.

No me extraña, no, que haya tanta maldad, y que la juventud aún en sus más tiernos años se ensucie con los más abominables excesos, y llegue con la rapidez de

sus torpezas al crimen y al infanticidio: no son ellos los que por su natural instinto caen en tan lamentables atolladeros, es, sí, la torcida educación que aprendieron en la escuela de un maestro impío, en el diario liberal y en los libros llenos de porquerías que corren por esos mundos del diablo con profusión tan escandalosa.

De la educación é instrucción depende la buena ó mala marcha de la sociedad, en ella está el porvenir de las naciones, debido á la misma, en fin, el mundo tiene que sucumbir al filo del puñal del anarquista ó levantarse del abismo á la señal redentora de la cruz.

¡Ay de la sociedad si opta por el liberalismo y se empeña en no seguir la luz esplendente del catolicismo!!

Ch.

Tortosa 26 Marzo 1900.

## ECLIPSE DE SOL

Con motivo del eclipse total de sol que ha de realizarse en el próximo mes de Mayo, y de ser Elche uno de los puntos en donde mejor podrá observarse el fenómeno astronómico, en dicha ciudad se reunirán para aquella fecha del eclipse una porción de notabilidades científicas del mundo.

Un periódico toma de «El Pueblo de Elche» acerca del asunto los siguientes datos:

«Ya se han alquilado gran número de casas de campo, en donde los sabios llevarán á cabo sus observaciones. El reputado químico monsieur Landerer, (1) que ha estado en Elche unos días, se ha quedado con la que es propiedad de D. Manuel López Martínez, y en ella establecerá su observatorio.

Tienen anunciada su venida á Elche para la fecha del eclipse astrónomos franceses, noruegos, alemanes, belgas, rusos, etcétera. Quizás venga también el

(1) Sospechamos que este Monsieur será el sabio astrónomo y geólogo español, y casi tortosino, don José J. Landerer.

príncipe de Baviera, casado con la infanta española doña Paz.

Por el secretario del ministerio de la Guerra se han pedido datos respecto á las hospederías existentes en Elche y á las personas de más viso de la población, médicos, abogados, notarios, farmacéuticos, etc.; se ha pedido también el plano de la población y otro de su término; en fin, todo lo que puede servir de antecedentes útiles á los ilustres huéspedes que se esperan.

Uno de los asuntos que más preocupan á los astrónomos que han de visitarnos, y especialmente á M. Landerer, es la repartición del trabajo, y para tratar de ello se reunirán todas las referidas personalidades científicas congregadas en Elche, probablemente bajo la presidencia del ilustre astrónomo Camilo Flammarion, que también se anuncia su visita, acompañado de su distinguida esposa.

M. Landerer no verá el eclipse. Su papel es otro, y muy importante. Es el de estudiar si existe oxígeno en el sol.» (2)

LOS "TRECE MARTES,, CONSAGRADOS

SAN ANTONIO DE PADUA

Origen y excelencia de los mismos

(Conclusión)

Este hecho tan prodigioso salvó la valla de sus confines patrios y se dilató por España, Francia y Alemania; y pronto los nueve Martes fueron

(2) Sospechamos también que en esto, á El Pueblo de Elche le han engañado como á un chino, y que Monsieur Landerer verá el eclipse, si Dios quiere, aun cuando haya de estudiar si existe oxígeno en el Sol. Porque esto no se parece á lo de repicar y andar en la procesión. (\*)

(\*) Las anteriores noticias relativas al próximo eclipse no cupieron en nuestra edición anterior. Ayer tuvimos ocasión de ver el número de El Pueblo de Elche, de donde un periódico de Madrid las extractó, y hemos comprobado que nuestras sospechas eran ciertas, y que el sabio químico Monsieur Landerer es en efecto el reputado astrónomo y geólogo español D. José J. Landerer.

practicados por un sinnúmero de devotos para implorar del Santo piedad y socorro.

Pero muchas veces acontecía, sin duda por disposición divina, que no se alcanzaban estas gracias en los nueve martes, por lo que continuaban los mismos ejercicios hasta completar trece martes en memoria de haber muerto el santo en día 13, logrando así lo que antes no podían alcanzar.

Tan piadosa y eficaz devoción desapareció de entre nosotros, desde el momento en que el espíritu infernal, envidioso de las gracias que el misero mortal alcanzaba por su práctica, levantó entre los supersticiosos la idea de considerar los martes y los días 13 como días aciagos para el hombre; pero tan pronto estuvo fundada la Pía-Unión, cuando esta asociación, con el ferviente deseo de manifestar la gloria del Serafín Paduano y señalar al hombre celestial medicina para curar sus enfermedades, resucitó de tal manera esta devoción, que hoy día es ya tan universal, que no solamente es practicada en Europa sino también en Asia, América y Oceanía.

Una devoción, pues, de origen tan santo, propagada tan milagrosamente y señalada con tantos prodigios, debía ser enriquecida con multitud de indulgencias, alentando de este modo a los fieles a practicarla con devoción y provecho de su alma, y efectivamente, la S. C. de Indulgencias en un Rescripto de 4 de Mayo de 1894 concede a todos los fieles inscritos en la Pía Unión Indulgencia plenaria en cada uno de los Trece-Martes, que en cualquier época del año, por una sola vez, quieran consagrar a S. Antonic, haciendo algún piadoso ejercicio en honor del santo; con tal que en los predichos días después de haber confesado y comulgado, visitasen alguna Iglesia u Oratorio público y en ellos orasen algún tiempo a intención de su Santidad el Romano Pontífice.

León XIII en su Breve de 1º Marzo de 1898 extendió esta gracia a todos los fieles cristianos que practicasen esta devoción en trece-martes ó en trece-domingos no interrumpidos.

A los demás fieles que asistan a las funciones de los Trece-Martes, se les concede una indulgencia de siete años y siete cuarentenas de perdón y asistiendo siete días pueden ganar indulgencia plenaria poniendo las referidas condiciones.

Además pueden también por concepción del Rvmo. Pontífice, 3 Junio 1894, ganar indulgencia plenaria todos los fieles que previas las antedichas condiciones visitaren una iglesia u oratorio de la Orden Franciscana, donde los martes se exponga a la pública veneración el Santísimo Sacramento en honor de San Antonio de Padua.

Todas estas indulgencias y las de la Pía-Unión son aplicables a las almas del Purgatorio.

F. T.

## Pánico en un teatro

Las representaciones de la pantomima española (?) *La flamenca*,

en el teatro parisién de *Folies Bergère*, han terminado mal.

El miércoles al mediar el segundo acto de la pantomima, que representa una corrida de toros, rompió uno de éstos la maroma que lo sujetaba, saltando a la sala.

Aunque no se trataba sino de un pacífico novillo, incapaz de hacer el menor daño, prodújose gran espanto en la concurrencia.

La mayoría de los espectadores abandonaron el teatro precipitadamente, ocasionándose algunos accidentes, afortunadamente de poca importancia.

Los *toreadores* lograron sujetar a la *fiera*, restableciéndose el orden a los pocos momentos.

En vista del suceso, parece que el prefecto de policía ha prohibido la escena de la corrida de toros, con lo cual, si bien se ha evitado el peligro, ha desaparecido uno de los efectos *sensacionales* de la pantomima.

## NOTICIAS BREVES

—(o)—

La mayoría de los condenados a consecuencia del crimen de la calle de Cambios Nuevos, que deben ser extrañados de España, han elegido Marsella como punto donde desean fijar su residencia.

—El gobernador de Valencia ha prohibido las representaciones del drama (!) *La Marquesa* del infeliz Oregado Sarmiento. ¡A buena hora mangas verdes! Dicen que no ha podido hacerlo antes por no existir previa censura. ¡Pues que la haya!

—Ha sido asesinado en Bolívar, República de Venezuela, el cónsul interino de Inglaterra.

—Con muy buen resultado se verificaron las pruebas del alumbrado eléctrico en Nules. Pronto se verificarán en Vall de Uxó.

—Al quitar los andamiajes que ocultaban la puerta monumental de entrada a la Exposición de París, se ha notado que resulta ridículamente pequeña.

—Pronto se inaugurará en San Andrés de la Barca una gran fábrica de carburo de calcio, por lo cual, abaratándose este producto, deberá extenderse más el alumbrado por gas acetileno.

—El sábado hubo algunos disturbios en la Universidad de Barcelona entre algunos estudiantes que cantaban *Los Segadores*, y otros que entonaron la marcha de *Cádiz*. Sin embargo, la cosa no pasó a mayores.

—El filipino Morayta se ha quejado en el Congreso de que en algunas partes se toleren catecismos de la doctrina cristiana en los que se abomina del liberalismo. ¿Es que ese traidor, además del mandil, quiera usar mitra para aprobar ó desaprobar los catecismos?

—La pobrecita Arrendataria de cerillas está a punto de declararse en quiebra. El Director general de Contribuciones é impuestos la ha multado nada menos que en **mil pesetas** por faltas en el surtido de las cajas reglamentarias.

—En el Hospital de Barcelona ha fallecido la infeliz sirvienta de la calle de Xicla, que sufrió hace pocos días graves quemaduras por haberse incendiado la cama en que dormía.

—En breve se llenarán las sedes vacantes de Pamplona y Segorbe. Dícese que uno de los nuevos Prelados será el Cura de una de las Parroquias de Valencia.

—Ha fallecido repentinamente en Londres el señor Souza Correa, ministro del Brasil en aquella capital.

—Noticias de los periódicos.—Estos días nos cuenta uno muy serio que un sabio ha descubierto el lenguaje de los monos y se entiende perfectamente con los cuadrumanos; y otro que una vaca se tragó un acordeón, y durante las noches el instrumento producía sonidos que aterrorizaban a los amos del animal ¡Si cuando yo digo que los periódicos *ustran la opinión* de una manera bárbara...!

—Ha fallecido en la Corte la esposa del escritor valenciano D. José Sarmatín y Aguirre.—R. I. P.

—En Carmona han fallecido en el mismo día dos hermanos senadores por derecho propio: el marqués de Torre-Presa y el conde de Casa Galindo.

—A propósito de la noticia de que el general White será nombrado gobernador de Gibraltar, viene bien advertir que el sueldo anejo a este cargo es de 5 000 libras esterlinas.

—El filipino Agoncillo dice desde París que el general tagalo Pavia ha derrotado a los americanos cerca de Cubat y se ha apoderado de la ciudad de este nombre.

—El gobernador civil ha autorizado a los republicanos federales para que celebren un meeting a fin de fijar el criterio del federalismo catalán en las cuestiones de actualidad. ¿Criterio en los federales españoles? Eso es pedir peras al olmo. Para ellos no hay más *criterio* siempre que debajo los curas y los frailes! y ¡viva la Pepa!

—Telegrafían de Londres dando cuenta de que un incendio ha destruido unos talleres de maderas de construcción, calculándose que las pérdidas ascienden a 50.000 libras esterlinas.

—Dicen de Dunquerque que ha naufragado a la vista de aquel puerto el buque noruego *Tritón*, ahogándose diez tripulantes.

—En Londres circulan rumores de que el gobierno inglés se verá obligado a levantar otro empréstito.

—Ha fallecido en el Natal el general inglés Woodgate, que fué herido hace días en un combate con los boers.

—Ha muerto en Alicante el reputado pintor alcoyano Lorenzo Casanova.

—En la provincia de Córdoba continúan haciendo de las suyas varias cuadrillas de bandoleros que tienen aterrados a aquellos habitantes.

—Una dama andaluza residente en París ha hecho al ayuntamiento de Pamplona un donativo de **cuatro millones de pesetas**, con destino a la construcción en aquella ciudad de un hospital modelo.

—Ayer llovió con bastante intensidad en Barcelona.

—El domingo próximo se celebrará en la Cárcel de Barcelona un certamen de Doctrina Cristiana, en el que

tomarán parte todos los niños reclusos en aquel establecimiento, que, por desgracia, son en gran número.

—Esta tarde deberá zarpar de Barcelona la fragata *Sarmiento* llevando los marinos de la República Argentina, que han logrado escapar con vida de las recepciones y banquetes con que han sido zarandeados. ¡Y dice Romero en el Congreso, confundiendo los términos, que estamos atacados de *Obsequiofobia*!

—El gobernador de Barcelona ha impuesto la multa máxima a un semanario que ataca a Romero Robledo y dice que los diputados son unos burros. ¿No les parece a Vds., queridos lectores, que si en algunos casos es aconsejable la indulgencia, éste es uno de ellos?

—El Casino Español de la Habana ha abierto una suscripción para contribuir a la erección del monumento que se levanta en Ibiza a la memoria del general Vara de Rey.

—Lindezas del *Charlamentarismo*. En la Cámara de Roma se promovió anteayer un gran tumulto, teniendo que levantarse la sesión entre gritos y protestas.

—El barón Christiani, que agredió tiempo atrás a M. Loubet en las carreras de Longchamps, ha sido puesto en libertad.

—Los españoles residentes en el Uruguay han constituido una Liga comprometiéndose a consumir productos españoles con preferencia a los de otra nación.

—«La Gaceta» publica una ley creando la servidumbre forzosa de paso de los cables eléctricos.

—Los tripulantes de un barco francés naufragado el día 13 del corriente cerca del Cabo de Gata, dicen que el buque fué asaltado por 250 *piratas españoles* que lo saquearon completamente. El capitán ha presentado demanda de indemnización y castigo. El asunto da mucho que hablar en Francia.

—Dicen los ministeriales que las Cortes no se cerrarán hasta que se haya aprobado el proyecto de ley sobre el impuesto de alcoholes. Probablemente, pues, las sesiones durarán hasta Semana Santa.

—El próximo miércoles deberá aprobarse el proyecto de ley acerca del descanso dominical.

—Dícese que el proyecto de impuesto sobre alcoholes se votará con un derecho diferencial de 30 pesetas a favor de los alcoholes vinicos, autorizándose al Gobierno para rebajarlo más adelante.

—Ayer firmó la Reina una Real orden declarando limpias las procedencias de Oporto.

—Anteayer falleció en Barcelona el decano de los maestros de instrucción primaria de aquella capital D. Joaquín Fernando Sabater.

## CRONICA

—(o)—

Ha fallecido en esta ciudad, a la edad de 5 años, una hija de nuestro muy estimado amigo y paisano el Capitán de Ingenieros D. Satur-

nino Homedes, á quien, así como á su digna y virtuosísima esposa y á los abuelos de la difunta, acompañamos en el natural dolor que les aflige; si bien creemos, dados sus sentimientos religiosos, que se resignarán con la voluntad del Altísimo.

—Ignoramos el fundamento de estas terribles noticias que comunican á un periódico de Madrid:

“Se ha recibido un despacho de Barcelona, fechado á las cinco de la madrugada, en el que se asegura que los catalanistas continúan agitándose sin cesar. Dicese que proyectan una algarada para el día 5 de abril, aprovechando el último concierto de la temporada en el Liceo. Los catalanistas pedirán á la orquesta que ejecute el himno “Los Segadors”, y si se niega lo entonarán ellos. También se asegura que el día del Corpus piensan solemnizar la fiesta del *Corpus de Sangre*, excitando á las masas para que entonen el ya célebre himno y para que silben lo que puedan.

El mismo despacho da cuenta del rumor, que no deja de revestir gravedad, de que los fabricantes de Ripoll, Manlleu y Torrelló, en vista del desamparo en que les dejaron los gobernadores civiles de Barcelona y Girona durante las pasadas huelgas, piensan colocar sus fábricas bajo la protección de una potencia extranjera.

—Tenemos en cartera algunos originales que no hemos podido insertar todavía por dar cabida á otros trabajos más urgentes. Los publicaremos cuanto antes.

—El *Correo de Tortosa* se queja de que se venden en esta ciudad muchos comestibles faltos de peso. Ya hemos formulado nosotros varias veces esta misma queja, pero no hemos logrado que se ponga remedio á este abuso.

Veremos si *El Correo* será más afortunado.

—Valencia 20 de marzo de 1900.

—En conformidad con el juicio emitido por el Tribunal de teólogos que con fecha 2 del corriente nombramos para examinar determinados números de la Revista llamada *El Urbión*, prohibimos *sub gravi* la lectura de la citada Revista, en general á todos nuestros diocesanos, y en particular á todos los clérigos dependientes de Nuestra jurisdicción; mandamos á todos los señores Curas Párrocos y encargados de la cura de almas, que en el primer día festivo lean á sus respectivos feligreses el dictámen del Tribunal de referencia con este Nuestro Decreto, exhortándoles á que entreguen todos los ejemplares que posean, que remitirán sin dilación á esta Nuestra Secretaría de Cámara para inutilizarlos, y aun que Nos consuela la persuasión de que nuestros amados seminaristas no pierden el tiempo envenenándose con tan perniciosa lectura, les ordenamos que Nos eviten el sentimiento de imponer ejemplar castigo al que desobedezca Nuestra prohibición.—*Sebastián, Arzobispo de Valencia.*

(Del Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Valencia.)

Con éste son ya ocho los prelados que han condenado *El Urbión*.

—«El Diario de la Marina», periódico cubano, dice que el 13 del corriente se declararon en huelga, ejerciendo violencias sobre sus compañeros, varios trabajadores de un ingenio situado entre Nuevitas y Puerto Príncipe.

La autoridad civil pidió auxilio á la militar, que envió un piquete de 25 soldados, á los cuales hicieron frente los huelguistas, en vista de lo cual la tropa hizo fuego, matando á nueve é hiriendo á 14.

Dicese que, en virtud de la actitud levantisca en que se han colocado los naturales de la isla, las tropas americanas volverán á ocupar todos los pueblos y poblados que habían abandonado.

—Según habíamos anunciado, ayer se verificó en el Colegio de San Luis, la hermosísima fiesta que celebraron las Congregantes de La Anunciata de aquel establecimiento de enseñanza.

No podemos dar cuenta hoy de los brillantes actos celebrados, pero lo haremos próximamente con la extensión que se merecen.

—Ha sido nombrada la Comisión que ha de informar acerca del proyecto de ley del ferro carril de Valdezañán á Tortosa, resultando elegidos los diputados siguientes: D. Rafael Andrade, que lo es por Teruel; D. Felipe Pérez del Toro, por Castellón de la Plana; D. Pablo Martínez, por Valderrobles; D. Pedro Ulzabrum, por Alcañiz; D. Teodoro González, por Tortosa; D. Carlos Castel, por Montalbán y D. Vicente López Puigcerver, por Roquetas. Según comunica «La Verdad», el señor González ha sido nombrado presidente de la Comisión.

Celebraremos que de ello resulte pronto algo beneficioso para los intereses de esta Comarca.

—D. Teodoro González pronunció recientemente en el Congreso un discurso atacando duramente al señor Juez de esta ciudad, por servir los intereses del caciquismo imperante. En el discurso hay cosas muy notables para leídas en Tortosa. Es sumamente agradable ver el interés que se toma D. Teodoro González por la rectitud de la justicia. Nosotros nos alegraremos de que sea siempre verdaderamente recta.

—El tiempo ha sido estos dos últimos días bastante agradable, si bien ha soplado un airecillo algo molesto por lo frío.

—La prensa de Madrid tributa grandes elogios al discurso pronunciado por nuestro querido jefe D. Ramón Nocedal en el Circulo Mercantil é Industrial, trabajo que fué acogido con evidentes muestras de aprobación. Tan luego como nos sea posible, publicaremos un resumen de esta notable producción.

También daremos á conocer á nuestros lectores un interesante é instructivo pormenor de la laudable campaña que nuestro excelente compañero «El Siglo Futuro» viene sosteniendo contra los infelices renegados de «El País».

## MENOS PALABRAS Y MÁS PRUEBAS

—(o)—

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mecheros AUER, los que han obtenido Medalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893) y Li6n (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

### MENOS PALABRAS

y más pruebas

Único representante de la casa AUER en Tortosa,

**D. Francisco Esperanzi**  
Moncada, núm. 18.

### Los precios del tabaco

Desde 1.º de abril próximo regirá la siguiente tarifa de precios de las labores que constituyen la renta de tabacos:

Picado fino superior: paquete de 125 gramos, 2 pesetas.

Suave y entrefuerte: paquete del mismo peso, 1'65 pesetas.

Entrefino habano: paquete de 50 gramos, 60 céntimos.

Idem: paquete de 25 gramos, 30 céntimos.

Filipino: paquete de 50 gramos, 60 céntimos.

Idem: paquete de 25 gramos, 30 céntimos.

Común suave: paquete de 25 gramos, 20 céntimos.

Suave especial: paquete de 25 gramos, 20 céntimos.

Fuerte: paquete del mismo peso, 18 céntimos.

Hebra común: paquete de 50 gramos, 40 céntimos.

Manejo de hojas de Virginia: paquete de 50 gramos, 3 pesetas.

Rapé: bote de 125 gramos, 1'50 pesetas.

Idem: bote de 100 gramos, 1'20 pesetas.

Idem: bote de 50 gramos, 60 céntimos.

Cigarros.—Faria superior: cajita de 50 cigarros, 12'50 pesetas, y cada cigarro 25 céntimos.

Finos: cada cigarro, 25 céntimos.

Peninsulares finos: cada cigarro, 20 céntimos.

Marca grande: cada cigarro, 15 céntimos.

Marca chica: cada cigarro, 12 céntimos y medio.

Comunes entrefuerte: cada cigarro, 7 céntimos y medio.

Fuertes: 4 céntimos.

Cigarrillos.—Superiores: cajita de 25 cigarrillos, 45 céntimos.

Finos: cajetilla de 25 cigarrillos, 30 céntimos.

Emboquillados rusos: cajetilla de 25 cigarrillos, 55 céntimos.

Largos abiertos: cajetilla de 25 cigarrillos, 65 céntimos.

Cerrados por un extremo: idem, idem.

Cortos abiertos: cajetilla de 25 cigarrillos, 45 céntimos.

Cerrados por un extremo: id. id.

Tema Abellia: cajetilla de 25 cigarrillos, 55 céntimos.

Entrefinos: macito de 15 cigarrillos, 10 céntimos.

Comunes en hebra: macito de 8 cigarrillos, 5 céntimos.

## Del Transvaal

—(o)—

Londres 25.

### Incidente extraño

En un telegrama que se ha recibido en el Ministerio de Guerra, el generalísimo Roberts da cuenta de un incidente que se produjo el día anterior, ó sea el 23, que tuvo fatales consecuencias.

Algunos oficiales que estaban haciendo un reconocimiento en los alrededores del campamento del Modder, sin llevar más escolta que sus respectivas ordenanzas, se alojaron algún tanto y fueron atacados por los boers, que, al tenerles cerca, les acogieron con descargas cerradas, resultando un teniente muerto, heridos gravemente dos tenientes coroneles y un capitán, y levemente herido un ordenanza.

Los boers transportaron á los heridos á una granja próxima, donde les prestaron toda clase de auxilios y cuidados durante la noche.

El Dr. D. José Montero, Médico de número del Hospital de Santa Cruz.

Certifica: Que ha tenido ocasión de ensayar en varios de sus enfermos el preparado de «Salicilatos de bismuto y cerio» de Vivas Pérez y en todos en general me ha producido excelentes resultados, ya dominando la «diarrea» y modificando la «irritabilidad de la mucosa gastro-intestinal» y también «activando las funciones digestivas»; pero en donde he visto más eficacia de dicho medicamento, es en las «diarreas de los tísicos y en las atonías del tubo intestinal de los viejos» en cuyos casos creo que los «Salicilatos de bismuto y cerio» pueden considerarse como un verdadero específico.

Este es el concepto que de dicha preparación ha formado el profesor que suscribe.—Barcelona 3 de Noviembre de 1888.—*Dr. José Montero.*

### INTERESANTE AL PUBLICO

## Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas Fleury. — Favory. — Jeanno. — Narcisse.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados Roskoff, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay Peninsular reloj elegante y máquina muy fina. — Insuperable. — L. D. — Máximum F. D. — Bícicleta. — Bellona y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvídate toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

DE INTERES GENERAL

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía.

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa